



檜小だより

檜原学園檜原小学校



10月号

平成29(2017)年度

10月2日(月)

ホームページアドレス <http://www.hinoharasyougakkou.jp>

本物にふれることの大切さ

檜原村立檜原小学校
校長 乙津 秀敏

2学期が始まりひと月が経ちました。このところ朝晩大分涼しくなり子供たちの中にもいつの間にか長袖を着る子が増えてきました。秋が少しずつ深まってきています。さて先月は、7月に行った5年生の臨海学園に引き続き、6年生が2泊3日で日光修学旅行に出かけてきました。臨海学園も天気にも恵まれましたが、日光でも雨の心配は全くなく、快晴の下充実した3日間を過ごすことができました。保護者の皆様には、様々な面でご協力をいただきましてありがとうございました。

学校では、これら宿泊行事に取り組む際には事前学習を行っています。今回の日光修学旅行では、日光の自然や歴史等について、書物やインターネットを活用して調べています。そして、この事前の学習が充実したものであったかどうか実際に現地を訪れた際に大きく影響してきます。9月号の学校だよりでお知らせしましたが、夏休み中にタブレットPCが導入されました。今までのパソコンに比べて場所の制約もなくなり、とても使い勝手がよくなりました。早速このタブレットを使って事前にインターネットで調べていた6年生。ネット上の情報がとても充実している今日この頃です。出かける前のある程度の知識を得ることができます。こうして事前学習を終えた子供たちは、現地を訪れた際に自分が教室で調べた内容と比較することにより学習を深めていきます。今回も訪れる先々で子供たちからは「思ったよりも～だな・・・。」といった言葉が多く聞かれました。このつぶやきが実は事前学習の成果の一つです。本物の日光にふれ、何を思ったのか……。今一人一人がもつ感想(思い出)をいつまでも大切にしていってほしいと思っています。

さて、私自身のことを書きますと、担任時代から数えると実踏を含め20回以上日光を訪れています。今回とても楽しみにしていた見学先があります。それは日光東照宮です。何故かということ、ここ数年、東照宮が平成の大修理として大掛かりな工事を行っていたため、美しく塗り替えられた陽明門や三猿を見ることができるからです。実は私もインターネットで事前にこの修理の状況について調べてみました。するとネット上では美しく塗り替えられた陽明門や三猿が掲載されているのですが、以前の姿を知っているからか、色彩や雰囲気違和感を漂わせていました。そんな中、最終日に東照宮を訪れ、子供たちと一緒に実際に自分の目で見てみました。するとどうでしょう。太陽の日を浴びてまぶしく輝く陽明門と三猿はとても美しく違和感など全く感じませんでした。実際に自分の目で見ることの大切さを私自身改めて感じました。

今、生活の中にすっかり根付いたインターネット。学校でも学習のツールとして今後も活用していきますが、同時にそれだけで済ませるのではなく、実際に自分の目で見ること、ふれること、考えることがこれまで以上に重要になってくることと思います。今回のような宿泊教室や各種体験学習、見学等を有効に活用し、子供たちに本物にふれる機会を適切に提供していきたいと考えています。保護者の皆様には、子供たちが社会科見学や体験学習から帰ったら、ぜひ「今日はどうだったかな?」と一声かけてあげてください。子供たちはその際、自分の中でその日一日を振り返り、本物にふれ、学習した内容を自分自身の一部としていきます。今月も様々な見学や体験学習が予定されています。子供たちが何を思い、何を確かめたのか。今からとても楽しみです。

特別支援教育

新しくなった教室での学習が始まって約1か月。2学期からは、試み的にはありますが、仲間とかかわり合う力の向上を目指して、たんぼぼ学級とあすなろ教室の交流学習にも少しずつ取り組んでいます。

半分に切ったトイレットペーパーの芯をつないでそれぞれが好きな長さの樋を作り、ピンポン玉を転がしていきます。自分の樋をボールが通過したら、先回りしてまた樋をつなげ、離れたところにあるゴールのカゴを目指します。

最初は、早く転がしすぎたり、うまく樋をつなげなかったりして、途中でボールを落としては「何やってんだよ。」と相手を責める姿も見られましたが、だんだん相手に合わせて転がる速さをコントロールしたり、失敗しても「いいよ。ドンマイ。」と相手を思いやる言葉がけができたりするようになってきました。

なかなか、ボールはゴールにたどり着けませんが、かかわり合う力のゴールにはずいぶん近づいてきたようです。

特別支援教室 西村・小林

算数少人数教室から

2学期から、算数少人数教室が2階に変わりました。また、タブレットが導入されたことにより、

ドリル問題を授業で行うようになりました。タブレットによるドリル学習は、休み時間や放課後にもできるので、チャレンジする児童がたくさん算数教室に訪れてにぎやかになりました。今学習しているところだけでなく、1学期の内容や前の学年の学習にもチャレンジしています。楽しみながら算数の力がぐんぐん上達している姿を見ることは、とても嬉しいものです。テレビモニターも使えるようになったので、パソコンを使っの説明活動も楽しく行っています。

算数少人数担当 千葉 寛子



修学旅行

9月13日から15日の2泊3日で日光へ修学旅行に行ってきました。晴れ男と豪語する校長先生の念力が通じたのか、全日ともとても良い天気にも恵まれ、予定通りに3日間を過ごすことができました。

初日には、群馬歴史博物館での火おこし体験と、足尾銅山観光へ行きました。2日目は、午前中に、戦場ヶ原のハイキング、午後からは奥日光の滝や中禅寺湖など自然を満喫してきました。3日目は、日光東照宮と富弘美術館を見学し、文化遺産や芸術作品について学ぶことができました。体調不良になる子もなく全員で楽しい思い出をつくって帰ってくることができ、安心しています。

この3日間で学んだことをこれからの学校生活の中でも生かし、卒業までの後半戦も力を入れて頑張っていきます。修学旅行を通して一段とたくましくなった6年生の、今後の活躍にご期待ください。

6年担任 山口 高志



10月の行事予定

- | | |
|---------------------------------|---|
| 2日(月) 読書週間開始 音楽鑑賞教室(3, 4h) | 13日(金) 読書週間終了 安全指導 クラブ活動⑤
生活科見学(1, 2年) |
| 3日(火) 福祉体験(4年) | 18日(水) 特別時程4時間授業 |
| 4日(水) 縦割り班給食 | 19日(木) 児童集会(企画委) |
| 5日(木) お店見学(3年 午前) | 20日(金) 多摩特別支援連合運動会 |
| 6日(金) 全校読み聞かせ(朝1~4年)
後期委員会発足 | 24日(火) 就学時健診(13:30~)
阪本小学校来校 |
| 9日(月) 休日(体育の日) | 26日(木) 児童集会(音楽)
森林体験 |
| 11日(水) 避難訓練 | 30日(月) 社会科見学(5年) |
| 12日(木) 玉川上水・浄水場見学(社会科・4年) | |